

SUSCRITORES.

Desde el 1º de Enero se ha suspendido el envío del diario a todos los suscritores que deben de dos años atrás; cuyos nombres saldrán permanentemente en el periódico hasta que abonen sus deudas.

El Administrador.

Calendario para 1911

Se halla a la venta el acreditado calendario de

EL TIEMPO,

trabajado con exactitud y corrección por el Sr. Dn. Pedro E. Gómez y corregido por el Sr. Canónigo Dr. Samuel Jiménez.

Gruesa Sq. 4.00
Docena 0.40

Despachamos a provincias bien empacados y con prontitud.

EL ADMINISTRADOR.

CANDIDATOS

Hay personas en varias poblaciones, que recibieron UNA O MÁS GRUESAS del Calendario de EL TIEMPO para 1909 y 1910 y que hasta ahora no nos han remitido su valor.

Les suplicamos el pronto envío, de lo contrario, tendremos que publicar sus nombres; pues es la única sanción de EL TIEMPO.—El Administrador.

Para una casa

Por haber adoptado un estilo diverso, se venden puertas y ventanas de fierro, bien trabajadas y a precios bajos. Informes en EL TIEMPO.

"EL TIEMPO"

GUAYAQUIL Y QUITO.—[Ecuador] La Empresa de EL TIEMPO es una sola en Ecuador y publica dos ediciones diarias por la mañana, en Guayaquil, y Quito. Tiene agentes en todas las ciudades y en casi todos los pueblos de la República, y en algunas ciudades del extranjero.

COLABORACIONES Y CORRESPONDENCIA
Los originales que se nos remitan, no se publican, ni se hacen devoluciones, ni damos explicación sobre los motivos que hayamos tenido para no insertarlos.

LOS ALBAÑESES DE "EL TIEMPO"
Cuentan con prensa, tipos y toda clase de materiales nuevos para hacer trabajos tipográficos elegantes y correctos. Las instalaciones de nuevo se trabajan a cualquier hora del día de la noche y para la hora que se les pida. Se encuadernan y dura a largo.

AVISOS
[a una columna]
15 veces, 10 veces el centesimo literal \$0.10
En la segunda página los 20 " a un costo fijo. Los precios anteriores están sujetos a los siguientes descuentos: por un año 30 oyo por semestre 20 oyo por trimestre 15 oyo, los avisos con fecha, bordados 6 oyo de letra en forma caprichosa, tendrá el 10 oyo de más.

SUBSCRIPCIONES
Ninguna suscripción será recibida sin el pago de su valor correspondiente. Las suscripciones pueden comenzar cualquier día del mes de Enero, o bien terminan precisamente en las fechas siguientes: 31 de Marzo, 30 de Junio, 30 de Septiembre y 31 de Diciembre. Los señores que deseen cambiar de residencia deben indicarlo tanto la antigua como la nueva dirección, en lo de Diciembre. Los señores que abonen un año adelantado, se les abonará, libre de porte de correo, una libranza. En la ciudad de Guayaquil no se admiten suscripciones, y en provincias y en el exterior según la tarifa.

TARIFA
Exterior
Oro
Un trimestre \$ 4.00 Un semestre \$ 8.00 Un año \$ 12.00
Un trimestre \$ 7.00 Un semestre \$ 14.00 Un año \$ 20.00

DIRECCION
GUAYAQUIL.—Aguirre, edificio propio.—Teléfono 106. Calle No 52; 10, nacional No 1.
Calle del Correo No 272.
QUITO.—Carrera de Bolívar.—Teléfono No 267.
Calle del Correo No 272.

PUBLICACIONES
En la primera plana \$ 60.00
Cada columna \$ 20.00

PARA PUBLICAR
Con la firma de responsabilidad \$ 25.00
Con la firma de no responsabilidad \$ 20.00
Reclamo en crédito, por cada palabra \$ 0.50

EL GERENTE GENERAL

Ecuador y Perú

GRAVES SUCESOS EN LA FRONTERA

200 peruanos atacan una población indefensa

MUERTOS Y HERIDOS ECUATORIANOS

El Comandante ISMAEL LÓPEZ GRAVEMENTE HERIDO

INCENDIAN UNA CASA Y SE LLEVAN PRESO AL SECRETARIO DE LA COMISARÍA

Santa Rosa, Enero 26.—Según noticias que van recibiendo, ha ocurrido un hecho sumamente escandaloso, criminal alvoso, que subleva el patriotismo patrio.

Parece que el Comisario señor Comandante don Ismael López apresó por delito de contravención, en la parroquia de Chacras, fronteriza al Perú, a un tal Segundo Noblecilla, y un peón, y que los tenía en la casa del Teniente Político de esa parroquia.

Las tropas peruanas, al saber la prisión de Noblecilla, han salido en número de 200 hombres a atacar, y atacaron hoy, a las cuatro y media de la mañana la casa de la autoridad ecuatoriana y se llevaron a los dos presos; y como la lluvia de balas ha sido tan terrible, han muerto a la mujer del Teniente Político, a dos más, y herido a seis, según unos, y a ocho, según otros, inclusive el Comandante Ismael López, que se halla de gravedad.

NOTAS

Comunican por cable de Santiago, que el Excmo. señor Presidente don Ramón Barros Luco, de acuerdo con su Gabinete, ha dispuesto nombrar para Ministro Plenipotenciario de Chile en el Ecuador, en lugar del señor Eastman Cox, que pasará a desempeñar la Plenipotenciatura en Bolivia, al señor don Alfredo Inatrábal Zabarrú, hermano del que fué don Galo Inatrábal Zabarrú, fallecido en Quito, en época que también desempeñaba la misma Plenipotenciatura.

Además, se anuncia que el Gobierno chileno nombrará para el desempeño de las Legaciones en Río Janeiro y Washigton, respectivamente, a los señores Pinto Agüero y José Herbaso.

Se aseguró ayer formalmente que el Gobierno de la República Argentina, había convenido en cederle al Perú algunos materiales de guerra; según se anuncia, en cablegrama publicado ayer, la Legación Argentina en Santiago de Chile, ha desmentido el mencionado rumor.

Sin embargo, de Buenos Aires, no se tiene ninguna noticia al respecto.

Cables del Continente

Empréstito chileno.—Los restos del Valparaíso, Enero 26.—El crucero alemán Bremen fondeó hoy temprano en esta bahía, con procedencia del Callao.

—Desde Londres comunican que el nuevo empréstito chileno por valor de cuatro millones noventa y cinco mil libras esterlinas, fue suscrito diez veces por tiempo después de haber sido lanzado.

El Ejecutivo ha recibido numerosas felicitaciones por esta fresca evidencia del crédito de que goza Chile en el Exterior.

—El crucero Blanco Encalada, que conduce los restos del que fué Presidente de esta República, señor Don Pedro Montaldrá de Punta Arenas para ser puesto el día lunes.

Grandes barcos de guerra para Argentina.

Buenos Aires, Enero 26.—Las exportaciones durante el año de 1910 subieron a 372 y medio millones de pesos oro, contra 397 millones de 1909 y 366 de 1908.

—El General Pando, Enviado Especial del Gobierno de Bolivia, hizo su visita de despedida al Presidente de la Repú-

blanca, habiendo celebrado con él una entrevista cordialísima.

—Se ha publicado un decreto ordenando que los dreadnoughts que actualmente se construyen en los Estados Unidos, para el Ejército de Tierra, se llamen "Rivadavia" y "Moreno", respectivamente.

Movimiento de la escuadra brasileña Río Janeiro, Enero 25.—Una división de cruceros ha recibido instrucciones de prepararse para salir a la mar en los primeros días de Febrero.

—La Legación Portuguesa ha recibido instrucciones de manifestar a este Gobierno que la nueva República del Portugal mantiene relaciones cordiales con todas las potencias y que de manera especial desea cultivar las relaciones con la Gran Bretaña y el Brasil.

La intervención yankee en Méjico Washington, Enero 26.—Por haberlo solicitado los capitalistas americanos interesados en ciertas empresas de Méjico, el Ministro de Guerra ha enviado tropas a la frontera para impedir el contrabando de armas y municiones para los revolucionarios mejicanos.

Los sucesos de Cuenca (De nuestra edición quitoña)

No hemos querido adelantar la opinión sobre esos lamentables acontecimientos, mientras no teníamos seguros sobre las causas que los generaron y las responsabilidades consiguientes. Nos hemos limitado a publicar las noticias contradictorias que nos llegaban y a reproducir, con la indignación propia de los hechos, el encendido discurso de don Lazo al señor doctor José Peralta, que viene a ser la clave para decidir el enigma.

Por los telegramas que insertamos en otra columna, se viene ya en conocimiento de que la Justicia, la Justicia imparcial y recta, ha restablecido la verdad de los hechos. Numerosos testigos están a la orden de que el doctor Juan José Dávila fue atacado en su casa, y que tuvo que defender su domicilio y su vida, como lo habría hecho cualquier otro en circunstancias iguales. Esos mismos testigos desmentían también el pretendido ataque del Batallón Quito a la Policía, y las demás aseveraciones que ha propagado "La República", periódico redactado por el referido señor Lazo, que tiene principal responsabilidad en esto.

Desde luego después de publicada la carta del redactor de "La República", la más elemental prudencia tenía de rechazar el testimonio

del referido escritor; pues no puede mirarse un criterio recto con datos proporcionados por la odiosidad más exagerada. La duda se imponía hasta que se hiciera la luz suficiente, y nosotros hemos dudado con justicia hasta en que han comenzado a llegarlas noticias verdaderas.

Ahora podemos condenar franca y lealmente la labor de difamación emprendida por algunos periódicos conservadores que han visto un filón explotable en los fastuosos sucesos de Cuenca.

Lo que hay en esto es que el partido ultramontano no le perdonará jamás al señor doctor Peralta, su participación de tantos años en la lucha que ha derivado al fanatismo. Y como dice el señor Lazo en su carta, necesitan los clericales vengar en él y en los suyos, con la difamación del asesinato, al "sacerdocio y sacerdotado", el que que sigue arrojando las iras y malas pasiones de sus satélites.

Agréguese a esto, la noticia de que el señor Peralta se había separado del Gobierno y caído, a consecuencia de la antimutación del señor ex-Ministro Díaz, del que todos esperaban en Cuenca protección decidida contra las autoridades de esa provincia. Esta noticia, hábilmente ha derivado al fanatismo, despertó ambiciones y antiguos rencores, reunió elementos de

conflagración, é hizo ver que había llegado el momento de la revancha, es decir, la hora de los cobardes y de los ruines que se seban en el caldo. Y sucedió lo de siempre. Hay algunos empleos que todo se lo debían al doctor Peralta, creyeron prudente pasarse con armas y municiones al enemigo, y lo hicieron de la manera más infame.

Todos estos hechos son constitutivos de un delito por el odio conservador, han producido los frutos de sangre y escándalos que lamentamos.

La pretrovia de los unos, la intriga y felonía de los otros, y el desapoderado deseo de todos, de adueñarse de los destinos públicos, han originado la situación alarmante en que se hallaba hasta hace poco. Y, luego, el fanatismo y el odio personal lo han desfigurado todo, para no contradecir la tradicional mala fe y perversidad con que procede siempre el ultramontanismo.

Esperamos recibir muy pronto las copias del proceso para publicarlo. No defendemos a nadie, por mero espíritu de partidismo, sino están de parte del defensor de la verdad y la justicia. Y en este caso, volveríamos por la honra de nuestros mayores enemigos, pues comprendemos la alta y noble misión de la Prensa.

El Asunto Galápagos

MAS DETALLES DE LA JUNTA DE QUITO

ALLÁ NO OPINAN CON EL SR. ESTRADA Y LOS SUYOS

Telegramas de EL TIEMPO

Enero 25.—Hoy se verificó la primera reunión de distinguidos caballeros de la localidad, convocados por el Sr. Encargado del Poder Ejecutivo, en su calidad de Presidente del Senado, actuando como Secretario el caballero que desempeña la Subsecretaría del Ministerio de lo Interior, señor don Enrique Bustamante.

Concurrieron los caballeros siguientes: Don Carlos Pérez Quiniónez, Dr. Manuel Freile Donoso, don Rafael María Torvar, don Leopoldo Seminario, doctor Alejandro Cárdenas, doctor Belisario Albán Mesa-

A esto, que era muy natural, se opuso el señor don Quintiliano Sánchez, declarando que el pueblo que era dueño de sus destinos debía saber de lo que iba a tratarse.

Replicó el señor doctor Peralta manifestándole, que no negaba que el pueblo fuese dueño de sus destinos, y que debía resolver sus grandes problemas, pero que tampoco era conveniente entregarle sin reservas los secretos diplomáticos; lo cual convenció a todos y le mereció una aprobación unánime.

Se instaló, pues, la Junta en sesión secreta.

El señor Secretario de la Junta, previa autorización de ésta, comunicó al público que había sido aprobada la moción del señor doctor José Julián Andrade, con apoyo del señor don Carlos Pérez Q., en el sentido de que se nombre una comisión compuesta de cinco individuos para que estudie el asunto de la Circular del señor General Eloy Alfaro; debiendo presentar su informe en la próxima reunión que será convocada oportunamente por el señor Presidente de la Junta.

Designados para este estudio fueron los siguientes señores, don Joaquín Gómz de Latorre, Dr. Alejandro Cárdenas, don Carlos Pérez Q., doctor Aparicio Rivadeneira y don Abelardo Moncayo. Así terminó la Junta de Notables su primera reunión.

CABLEGRAMAS

RECIBIDOS EN LA TARDE.

Inglaterra

Londres, 26.—La Gazette Pall Mall dice que los diplomáticos del Continente cometen el rumor de que, después de la muerte del Rey Leopoldo de Bélgica, se había descubierto un proyecto completo para invadir a Francia por el territorio belga, de acuerdo con el Estadio Mayor de una potencia extranjera. También se habla de un proyecto de un tratado entre el difunto Rey Leopoldo estaba de lo más disgustado con los actos brutales que se cometían en el Congo y que esto motivó que el buscara protección amistosa en una potencia extranjera. El plan de campaña descubierto parece que en la actualidad se encuentra en poder del Gobierno Francés.

—Ha causado gran excitación el proclamar del General Sir Gladstone que comunitó la sentencia de pena de muerte a que se había condenado a un nativo que abusó de una mujer blanca. El nombre de Gladstone es actualmente ingrato en esta ciudad y

sección fuera secreta.

LOS GRANDES PANELES

Abril 26 de 1910. — N.º 10.888

SASTRERIA "LOS ULTIMOS MODELOS" de Rosendo Poio

CALLE ROCAFUERTE Y ROCA N.º 838 — TELÉFONO NACIONAL N.º 230

Este acreditado establecimiento, que debido finamente a la selección de sus materiales y el esmero en atender a las personas que le favorecen, ha llegado a captarse las simpatías de una numerosa y distinguida clientela, hoy, instalado en su nuevo local y contando con numerosos competentes en el ramo, ofrece sus servicios a sus clientes y al público en general.—Por cada vapor recibido **CASIMIRES** franceses e ingleses, de las principales casas europeas.—**VENTA** de materiales de sastrería.

PRECIOS MODICOS **TRABAJO GARANTIZADO**

(Guaymas, 24 de Enero de 1911.)

quien sabe si se haga necesario reemplazarlo.

—El profesor Rutherford, de la Sociedad Rontgen, ha informado a los miembros de ese Centro, de su método para producir el Mesothorium—cuerpo que sustituirá al Uranium—que cuesta más barato que éste. El Mesothorium es extraído de un polvo metálico de hierro que arde brillantemente en el aire ó en el oxígeno y que se ha encontrado en Noruega.

—El explorador Dr. Forbes Mackey, de quien se decía, que proyectaba efectuar una expedición antártica, ha manifestado que apenas tiene la intención de pasar quince meses en Falkland y Graham, siendo probable que se haga a la mar en el mes de Agosto.

—La cosecha de trigo británico se manifiesta favorablemente. Las noticias recibidas al respecto, desde Rusia y Alemania, también son satisfactorias, lo mismo que de Bulgaria y Rumania. En Hungría continúa mejorando y las de España é Italia, aunque no de lo mejor también se presentan favorables. La sequía en el Norte de Africa parece que afectará á las cosechas de ese territorio.

—Los trenes, 26.—Por lo avanzado que su ciudad se retirará de la marina al Almirante Fisher.

—Se rumorea que el Duque de Connaught será nombrado Gobernador de Canadá, en el mes de Octubre.

—En los sucesos se venderán títulos de las oficinas de Correos, de valor de cinco y diez libras esterlinas.

Londres, 26.—Se tiene conocimiento de que el presupuesto chino tiene un déficit de ocho millones de taels.

Francia

París, 26.—De 69 años de edad falleció el Contra-Almirante de la marina americana Rocker.

Italia

Roma, 26.—En el próximo congreso serán reconocidos como cardenales los sacerdotes Granit y Blimonte.

Bélgica

Bruselas, 26.—La Cámara ha presupuestado los gastos del Congo.

Suecia

Copenhague, 26.—Con motivo de celebrarse el centenario del establecimiento de la Legación Americana en esta ciudad, el Rey comió en el edificio de la Legación, habiendo también asistido á tal banquete los Ministros, Palacetes, miembros del Cuerpo Diplomático y muchos prominentes individuos. El Rey brindó por las relaciones yankee-danesas en medio de la mayor cordialidad.

España

Madrid, 26.—Los diarios publican ciertas informaciones alarmantes en Londres y Washington, tendientes á desagraviar á España en los asuntos relacionados con la voladura del Maine en la bahía de la Habana y que ocasionó la consiguiente guerra hispano-americana.

—La Sociedad de los Amigos del Arte acordó celebrar una Exposición de Escultura en San Sebastián en el verano próximo.

—En el Ateneo Ítalo de Barcelona, una dama observando á las madres polares higiénicas que evitan que sus hijos adquieran la tuberculosis.

—Los gremios obreros de Bilbao acordaron paralizar los trabajos el próximo viernes con el objeto de celebrar una manifestación. La crisis obrera se considera terminada.

—En un interview celebrado con el Ministro Canalejas sobre los asuntos con el Vaticano, él ha manifestado que en el mes de Marzo presentará á las Cortes un proyecto de Asociación, sea cualquiera la actividad que asuma el Vaticano.

—La policía de Barcelona arrancó unos pasquines en que se conyocabá á un meetin radical para el día de mañana.

—La tin y sobriana en cuya casa resultó envenenado el ex-Concejal de Valencia, han declarado que le dieron al tío una fuerte dosis de su bimado corrosivo que le ocasionó la muerte.

Portugal

Lisboa, 23.—En Cabo Verde se ha abierto una información para descubrir á los difamadores de la

ya en 30 000 casos ha comprobado su maravilloso poder curativo, librándolo á la humanidad de un terrible azote, de una enfermedad considerada como la segunda entre las más crueles é incurables hasta ahora que azotan al género humano.

El rey Alfonso, cuyo carácter investigador se fija mucho en los progresos de la época, ha seguido con vivo interés el proceso del descubrimiento del 606, y al saber que el mundo científico reconoce la eficacia del preparado arsenical del Dr. Ehrlich, ha querido demostrar de los primeros al ilustre galeno, la admiración del pueblo español y su alta estimación personal, concediéndole libre de gastos la Gran Cruz y el título de Caballero de la Orden de Alfonso XII, alta distinción que con España premia su inapreciable servicio á la causa de la humanidad.

El real despacho será enviado inmediatamente á Alemania por conducto de la embajada allí residente.

Poso ja

Enero 23.—Con motivo de las últimas elecciones, el Capitán don Octavio R. Aravea Andrade fué invitado á Guayaquil, según se dice, por el Sr. Sábido, quien sus cartas y contraseñas ya están en la cartera del mencionado Capitán; y que, tarde ó temprano visto el carácter de Aravea, que combate sin temor á nadie con la espada de la verdad, y que no pertenece á los indolentes y pusilánimes que se inclinan á las componendas ó á las aminoraciones.

—La afluencia de distinguidas familias á este lugar como á Playas y también al Morro hace resaltar á la vista el cambio notabilísimo de las parqueras, que dormían el sueño del estancamiento.

—Ha llegado á Playas el circo "Océano" que representa un joven López y dirigido por el señor Casanova hijo, levantó su carpeta y después de colocar algunos palcos entre las familias y recoger algunas pesetas, dos curiosos atisbaban por las toldas del camarín para mirar las formas de cuatro simpáticas artistas que se vestían para dar principio á la función; el receptor Casanova les dio la bienvenida, pero como; pero como los curiosos seguían necios como la oposición salió Casanova por segunda vez y se armó un chivo paíre. Total que no hubo la función y cada cual corrió á su casa. Después de conocer la entrada sin boletín resultando herido en la frente de una bestia peluda el Director Casanova y con una herida de puñal en la parte superior de la rodilla un tal Vaguel; pagaron el pato los heridos consignando en su multa por el escándalo; todo ésto lo sé por referen cia acreditada. **Corresponsal.**

Coronel Omedo Alfaro

[*"La Unión y Liberal"*.]

Si la protervia encuentra expedido el camino de la emulación y la vil venganza, nosotros, á la poderosa luz de la verdad, nos inclinamos á los mojos nuestra pluma, si humilde, pero sincera, no para deprimir el mérito, sino para estimularlo y reconocerlo en toda su importancia.

La milicia e cuatornaria, cuyo orgullo se desmorona por los ataques de merecido aplauso de propios y extraños, justiciero todos y tipos de sensatos é imparciales, sobre deber gran parte de sus conocimientos teóricos y prácticos al Coronel don Omedo Alfaro, se honra de tener á su cabeza á un militar ilustrado, serio y de carácter, como este distinguido Jefe.

Convencido el Ejército de que la subordinación es el todo de su disciplina y moralidad, en el Coronel Alfaro, la ley de Dios, la ley de la patria, la ley de la moral, se manifiesta en un gran decimiento y buen nombre.

Seriedad, ilustración, método, energía y carácter; hé ahí las especiales extraordinarias cualidades que distinguen al Coronel Alfaro.

Por otra parte, nadie desconoce, nadie podrá desconocer que, sin estímulos y sanción, se haría imposible la vida disciplinaria del Ejército. De aquí que el Coronel Alfaro, si riguroso para con el reincidente, y el que se mostrara ayuno del espíritu militar, que debe distinguir al soldado, sea, también, el jefe amable y culto para cuantos se hicieron acreedores al estímulo, por el apoyo que le presta, no sólo en el cumplimiento militar en todas sus manifestaciones.

Dijimos que el Coronel Alfaro era un carácter y lo es en toda la amplitud de la frase.

Aja.—á las polémicas de la prensa, extraño á los aplausos y recriminaciones del partidarismo, es indiferente á los desahogos políticos y á la manía ó sistema de ahondar la división entre la familia radical ecuatornaria.

Comprende y aprecia en lo que vale el estricto cumplimiento de sus deberes de Militar y de ciudadano, y es ese el camino que sigue con recomendable constancia, con elocuente firmeza, con interés encantado y propio de quienes se lechén práctico el adelanto y progreso nacionales, en aras del civismo y la abnegación.

Los adversarios se cansarán de su labor personalista y de sistemática oposición; pero día llegará en que, con la mano en la conciencia, reconozcan las cualidades que adornan y distinguen al Coronel Ejército don Omedo Alfaro.

En el futuro, en un gran proyecto su luz poderosa será la alta personalidad de este Jefe distinguido, y entonces sus méritos sabrán colocarlo en el elevado puesto que se merece.

CABLEGRAMAS

RECIBIDOS EN LA MAÑANA

Suecia

Copenhague, 26.—El aviador danés Svendens pudo apreciar, mientras efectuaba una ascensión en un aeroplano Voisin, que desde tierra le gritaban y que, aunque en un principio no prestó atención á estas notificaciones, después cuenta de que las alas de su aparato estaban incendiándose.

Con la rapidez que pudo llegó á tierra en un oportuno para evitar un desastre.

Alemania

Berlin, 26.—Quince de las prisiones que fueron arrestadas como motivo de los disturbios que ocurrieron en Moabit, han sido condenadas por el Juzgado respectivo, á prisión de una quincena á quince meses.

Otros cuatro arrestados resultaron absueltos.

El 606 ante el Congreso de naturalistas alemanes de Koni - erg

En la memorable sesión de este Congreso que ha tenido lugar el 20 de setiembre en la ciudad de Konigsberg, el profesor Ehrlich en medio de una ovación indescriptible empieza su discurso con la siguiente declaración: "Los congresos el resultado obtenido hasta esa día del célebre medicamento.

La acción específica del medicamento es indiscutible, dice el profesor Ehrlich éste se demuestra por la desaparición de los espiróchetos á las 24 ó 48 horas después de la inyección, siempre que la dosis usada haya sido suficiente.

Un segundo hecho de una importancia considerable, agrega Ehrlich, es la formación en el organismo de los enfermos de anticuerpos específicos. Este hecho ha quedado demostrado por primera vez por Tazee que inyectó el "606" á una madre que había dado á luz un niño sífilítico y oró, por este medio, sanarlo completamente, desapareciendo todas las manifestaciones de la enfermedad con una rapidez extraordinaria. Sabido es que el arsénico se secreta por la leche en una mínima cantidad, en todo caso insuficiente para obtener curación curativa. Por lo que sería aceptar la idea de que el "606" elabora en el cuerpo de la madre sustancias inmanitantes que eliminadas por la leche, van á orar directamente sobre las lesiones sífilíticas del niño.

La investigación específica se manifiesta además por la desaparición de la reacción de Wassermann, observada mucha frecuencia en los enfermos que han recibido una inyección suficiente del medicamento.

A propósito de los casos de recidiva, el profesor Ehrlich afirma que está asegurado que basta una sola inyección para obtener la curación definitiva. Este hecho no puede ser resuelto todavía y será necesario seguir observando atentamente los enfermos para poder precisar el momento de la curación definitiva, que sea necesario emplear para obtener la curación definitiva.

Llama la atención Ehrlich á un hecho observado con mucha frecuencia en los enfermos: la desaparición con una rapidez extraordinaria de las molestias sufridas por los enfermos. Un enfermo que no podía tragar sino alimentos líquidos, recibió una inyección y á las cinco horas comía pan con mantequilla. Los hechos análogos que han sido comprobados por otros médicos, á qué son debidas estas sorprendentes mejorías obtenidas con

¡A LAS ARMAS!

GRAN PANADERIA Y PASTELERÍA "FLOR DEL GUAYAS" SUCURSAL DE "LA COOPERATIVA"

Situada en la calle Nueve de Octubre

El que suscribe tiene á bien comunicar al público y en particular á su numerosa clientela, que habiendo comprado la panadería antiguamente se llamaba "Nueve de Octubre" propiedad de Valeriano Pérez, desde la fecha le tiene el nombre "Flor del Guayas".

En este establecimiento se elabora el mejor pan de tierra y místico y los espléndidos dulces de toda clase, contando siempre con los mejores operarios entendidos en el ramo, y empleando el mejor material que nos viene directamente por cada vapor.

Se atiende con preferencia los pedidos que se hacen de fuera de la ciudad. Venta de HARINA muy mayor y menor y toda clase de materiales concernientes al ramo de panadería.

Teléfono Nacional N.º 119

Teléfono Nacional No. 16. La Panadería "La Cooperativa".

Miriana Rivera, Guayaquil N.º 16-1 1910 3 m.

Fábrica de Cigarrillos

Pume (El los cigarrillos "El TRIUNFO" y "CUBA LIBRE".

Contiene la mejor calidad de Tabaco, que nuestras máquinas lo perfeccionan quitándole el exceso de nicotina nociva á la salud.

PAPEL TAPIZ. Siempre tenemos á la disposición de nuestra clientela la mejor calidad.

Precios los más baratos.

Avenida "Chile" N.º 719.

Guayaquil, N.º vintre Lode 1910.—Im.



Dr. FRANCISCO N. RENDÓN

CIRUJANO DENTISTA

Calle General Balmori No. 18.

Horas de oficina de 7 á 10 a. m. y de 2 á 5 p. m.

Guayl, Píbro Lo. de 1910. N.º 871 1 m

El Sr. Dr. L. H. de Janón

CIRUJANO DENTISTA

Después de prolongada ausencia, tiene el placer de saludar á su antigua clientela y ofrecerle sus servicios profesionales.

Los precios serán suma sumo módicos y el trabajo dejará satisfecho el gusto de sus clientes.

Consultas de 8 á 11 a. m. y de 4 á 6 p. m.

Calle Lengua entre Chile y Chimborazo N.º 306.

Teléfono Nacional No. 1418.

1. m. Guayl, Octubre 1 de 1910.

Empeñados

Se hacen los empeños por la BARRERA y CALLES JUANES.

Mayo 27 de 1910. 2m. 9 188

Al público

Por convenir á mis intereses, comunico que el primer día de Enero, desde la ciudad de la Habana, Cienfuegos y trasladaré sus establecimientos á la Calle de Isabel de mi propiedad, situada en Via Píbro, parroquia Mostro en donde se recibirá el gusto de atender á mi numerosa clientela. Se comiencen de productos del país y andados de lino para dotes. Así como también se recibirán en mi almacén, un gran surtido de mercaderías de toda clase al por mayor y menor. Recomiendo á todos mis señores que se dignen mandar antes de su salida con esta Hoja, y no de proceder por la vía de la Isabel, el día 26 de Agosto, 1. m. Pedro Amato.

Podada Vaselina crema

PABA EL CABELLO

del doctor Vialta Prieta, Decano de la Universidad Lyón, Paris.

Se vende en todas las farmacias y droguerías.

Nuevas gangas!

Habiendo llegado por el último vapor el nuevo y elegante surtido de calzado y otras novedades, tengo el honor de ponerlas á la disposición de mi numerosa clientela para que se acerquen á visitar el almacén y convencerse de la hermosura en que se venden todos los artículos.

También participo que desde el 15 del presente están repartiéndose los obsequios de Año Nuevo.

Acudid y os convenceréis donde **E. CARRERO**, calle (Pedro Carbo) N. 708.

Guayaquil, Mayo 18 de 1910.

Hotel Guayaquil

Se ha preferido por notable número de las personas de serle la distinción que vital tan pronto, sin duda por la creencia de su seriedad, la construcción íntegra de sus habitaciones, su temible confort, la elegancia de sus salones, su decoración, su amplitud y tela de alambre para preservar á los viajeros de las plagas de los mosquitos, procura en ellos al mismo tiempo ventilación y confort. Le ha proporcionado la justa repartición de flores de primera clase, y se constata de datos en su gobierno en esta ciudad. Departamento Independiente en la zona W. C. por fabrica y agentes viajantes. Desde que se construyó este Hotel, no ha ocurrido en él un solo caso de fiebre amarilla ni de bubónica.

MARTIN J. RIVERO

Guayaquil, Octubre 3 de 1910.

6 ms.

La Casa Americana

GUAYAQUIL Y QUITO

Cueros frescos y secos

Pagamos siempre los mejores precios

Andean Trading Co

Guayaquil 1° de Julio de 1909-6 m.-9.024

Panadería Universal

DE JUAN R. MONJE Y C^o

AVENIDA OLMEDO N° 552

TELÉFONO NACIONAL N° 1.033

Se comunica al público que desde el sábado 28 de los corrientes, se abrirá este nuevo establecimiento, garantizando la limpieza de los productos, como el esmero en el reparto á domicilio, y en especial la calidad de las harinas que se usen. Además será la única panadería en la cual los amasadores usan una camisa especial pegada al cuerpo, para evitar que el sudor se mezcle con la masa en preparación de la cual se harán las famosas *rosquitas de seda y mantea*, *b. zochitos*, *tostadas*, *pan de seda* y se hace notar también que habrá pan caliente desde las 5 p. m. hasta las 8 a. m.

Guayaquil, Enero 20 de 1911.

El Propietario, **Juan R. Monje**

El r. Torres Carrión

Acaba de recibir los específicos curativos que mandó á elaborar en el Exterior, con el fin de atender mejor á la pronta curación de su distinguida clientela. Posee especialidades que curan radicalmente la *tuberculosis (tisis)*, el *asma (ahogo)*, la *blenorragia aguda y crónica (zonorrea)*, y *toda clase de eczemas*. Las consultas serán gratis para los pobres y sólo se cobrará el precio de costo de las medicinas con un diez por ciento de rebaja.

Domicilio y Consultorio en Chimborazo número 1.106, entre Municipalidad y Sucre. Horas de consulta de 1 á 4 p. m. Teléfono Nacional número 589

Guayaquil, Enero 19 de 1911. 1 m.

Un Alimento Poderoso

EL Aceite de Hígado de Bacalao no contiene principios activos como pretenden algunos fabricantes de medicinas secretas.

Es un alimento como la leche, y los huevos, por ejemplo; y de la misma manera que á nadie que tenga que alimentarse con leche y con huevos se le ocurriría sustituir estos alimentos con cosas que se dijese contener sus principios activos, así aquellas personas que para nutrirse y engordar tienen por necesidad que tomar el Aceite de Hígado de Bacalao, deben de tomar el mismo aceite y no esos preparados secretos que se dicen estar compuestos de sus principios activos.

La parte nutritiva del aceite de hígado de bacalao, es decir, lo que hay en el aceite que fortalece y engorda, es la grasa especial que el aceite contiene en su combinación natural.

Es, por tanto, un error de los enfermos tomar botellas y más botellas de esos preparados que se anuncian como preparaciones sin sabor, compuestas de los principios activos del Aceite de Hígado de Bacalao, las que no contienen ni una sola gota del aceite y no son otra cosa que mezclas de substancias extrañas á él, en las cuales predomina el alcohol y que carecen en absoluto de todas las propiedades que han hecho del Aceite de Hígado de Bacalao el alimento más poderoso que existe.

Los enfermos atacados de Tisis, de Anemia, de Escrófula, Raquitismo y otras afecciones que exigen el uso continuado del Aceite de Hígado de bacalao, como alimento, deben siempre tomar

La Emulsión de Scott

que está compuesta del aceite más puro y que ha sido recomendada por más de 35 años por todos los médicos del mundo como la única forma en que debe tomarse el Aceite de Hígado de Bacalao, por ser así mejor tolerado por el estómago, más digerible y más asimilable, y que permite el uso libre del Aceite de Hígado de Bacalao tanto en las estaciones frescas del año como en las de riguroso calor, sin perjuicio para las funciones digestivas del enfermo.

SCOTT & BOWNE, Quilmes, Nueva York



DEPOSITO DE MADERAS de la Fábrica de Aserrio á vapor de "TAURA"

Tengo el gusto de participar al público en general y á mi clientela en particular, que habiendo instalado últimamente en mi fábrica de aserrar, una sierra *Vertical Inglesa*, de lo más moderno en su género, estoy en condiciones de poder ofrecer al público, en mi depósito, un surtido completo de tablas de maderas del país, bien aserradas, y á precios sumamente reducidos.

Se acepta á machibembra á solicitud de los interesados.

Calle de Huancaivilca, 1a. cuadra.—Teléfono Nacional N. 242.—ANTONIO LÓPEZ M

Guayaquil, el 18 de Enero 18 de 1909

tanta rapidez? Ehrlich cree que la toxina lúctica está en estos enfermos produciendo constantemente una irritación y dolor de las partes enfermas y que esta toxina al combinarse con el "606", forma una substancia antitóxica y obra como tal.

Entra en seguida el célebre profesor á rebatir á aquellos que consideran el "606" como peligroso. Todo medicamento es peligroso cuando se aplica á personas en las cuales existen contraindicaciones para su uso. Usad por ejemplo dice Ehrlich, el clorofórmico en 50.000 soldados y no obtendrán ningún caso de muerte, pero si lo usáis en enfermo del corazón la mortalidad será de uno hasta dos por ciento: Esta ley general es aplicable á todos los medicamentos y el "606", como todos ellos tiene también sus contraindicaciones.

Por lo demás, de los diez mil enfermos de los cuales tengo conocimiento, en que se ha aplicado el medicamento, sólo en uno de ellos una muchacha, que seguramente no habría podido soportar su enfermedad, falleció posiblemente á consecuencia de un shock. Los otros casos de muerte, que no pasan de una docena, sufrían serias perturbaciones del sistema nervioso como caquexia, que en todo caso, habrían fallecido con ó sin el medicamento.

Y bien, señores, agrega Ehrlich, soy de opinión que si un enfermo que se encuentra perdido y que no tiene otra esperanza que la inyección para su curación, se encuentra en el mismo caso que aquel que espera su salvación únicamente en la atrevida operación del cirujano, que la hace aún á riesgo de que el paciente perezca en la mesa de operaciones, en este caso creo que debemos prestar á este enfermo la única ayuda que se le puede dar, á saber, el riesgo de aumentar la estadística con un nuevo caso de muerte.

Cita en su apoyo el caso de una epilepsia grave en un paciente que desde dos años estaba en la casa de locos, sin conocer ni á su madre. La enferma recibe la inyección, que le provocó un grave ataque de epilepsia que estuvo á punto de ponerle la muerte; pero felizmente al cabo de cuatro á cinco días los ataques pasaron y el enfermo pudo hablar, leer y escribir!

El uso del medicamento tiene sus contraindicaciones, como ser las enfermedades del corazón y de las arterias.

Habla en seguida de la técnica de la inyección. No se pronuncia en definitiva sobre los diversos métodos usados, pero llama la atención á las dobles inyecciones subcutáneas en tres días, que él ha practicado con muy buen éxito en San Petersburgo.

Respecto de la dosis dice que ella depende de la enfermedad y del enfermo, pero en el estado actual de los estudios aún es imposible dar reglas precisas. El tratamiento debe ser cuidadosamente por medio de la reacción de Wassermann, que nos enseña si el enfermo ha sido ó no definitivamente curado.

Respecto á los resultados definitivos, nada se puede decir todavía en medio año de experiencias. Es a cuestión que exige todavía mucho tiempo y mucho trabajo. Termina su memorable conferencia dando á conocer la acción del "606" en otras enfermedades que la sífilis, en las cuales se ha usado en menor escala.

Cita los trabajos de Iversen en la fiebre recurrente, que ha obtenido con una inyección no superior á 140 en curación de esta enfermedad. Da á conocer después los trabajos de Noch en la malaria, cuya curación parece indudable con el "606". Da la noticia de que el doctor Haller ha curado dos casos de viruela.

La conferencia del célebre profesor terminó con los aplausos unánimes de la distinguida concurrencia.

En la discusión que se siguió, dieron á conocer los espléndidos resultados obtenidos los doctores Alt, de Ucheringe; Schreiber, de Magdeburg; Iversen, de San Petersburgo; Wichelmann, de Berlín; Orth, de Berlín, y muchos otros.

Las últimas revistas confirman en todas sus partes la exposición del profesor Ehrlich, de tal suerte que ya no cabe la menor duda que la ciencia médica está en posesión hoy día de un medicamento que es

destinado á evitar muchos males materiales y morales.

Si sólo se tiene presente que la sífilis y el alcoholismo son las causas más poderosas de la degeneración de las razas, de las enfermedades nerviosas y mentales, se comprende que el problema que hoy trata de resolver la ciencia médica es de aquellos que están llamados á producir una revolución de transcendental importancia, sobre todo para los países jóvenes como el nuestro.

Dr. A. C. SANHUEZA

Lo de anoche

Concluida la retreta que dieron las bandas del Ejército, frente á la Gobernación, un grupo de individuos y jóvenes conocidos, principió á dar gritos de viva y mueras, en mención de diferentes causas.

El grupo siguió á la banda del Batallón número 10., por la calle Nueve de Octubre y engrosando, como en número de 300 personas más ó menos, se regresaba por la calle de Aguirre, repitiendo los gritos de "Abajo la venta de Galapagos", otros decían: "Viva el Gobierno", "Viva El Tiempo"; otros "Abajo el Gobierno; abajo El Tiempopara "El Ecuatoriano", "El Grito del Pueblo" y "El Telégrafo"; otros daban también gritos de viva y abajo!

Los manifestantes pasaron dos veces por el frente de la Gobernación y á las 10 p. m. se retiraron á sus casas.

La electricidad reemplazando al bisturi

El descubrimiento de la incoherencia de las corrientes eléctricas de alta frecuencia se debe al profesor d'Arsonval.

El hombre no puede soportar apenas un cuarto de amperio de corriente continua ó de corriente alternativa ordinaria, pero M. d'Arsonval se atrevió, hace años, á lanzar una corriente de más de tres amperios por los brazos de varios sujetos que no murieron, perfectamente por los profesores que habían servido de pacientes en un experimento. Después de atravesar sus cuerpos la corriente encendió una serie de lámparas de incandescencia.

M. d'Arsonval continuó sus experimentos durante largo tiempo. Después de haber obtenido el efecto calorífico obtenido era tal que los miembros posteriores se cicizaron materialmente en pocos minutos. El animal no manifestaba ningún dolor, para los miembros se eliminaban al cabo de algunos días dejando un miembro perfectamente cicatrizado. La corriente llegaba á los miembros por el intermedio de dos baños líquidos que se conservaban fríos. Estos hechos no fueron utilizados por los médicos durante largo tiempo. Después, Chile á su vez, nació una terapéutica nueva que bajo el nombre general de d'arsonvalización, utiliza de diversos modos las corrientes de alta frecuencia.

Los métodos de producción de las ondas de telegrafía sin hilos se calcularon en los empleados para las aplicaciones médicas.

Entre estas últimas hay una que presentó desde principio una seria dificultad. En ciertos casos se consideraba el empleo de la alta frecuencia para realizar la transferencia, es decir para enviar calor al interior del cuerpo. Los tejidos normales parece que soportan sin alteración y sin dolor una temperatura de 55 ó 60 grados que destruye ciertos tejidos enfermos.

Pero es difícil evitar las quemaduras en el punto de penetración de la corriente y asegurar una distribución regular del efecto térmico. Se ideó el uso de un disco metálico bastante grueso como electrodo, con el cual la piel caliente y se pone blanca alrededor del metal sin elevación de temperatura en el centro, pero el Dr. Dreyer ha perfeccionado el procedimiento interponiendo entre el electrodo y los tejidos agua salada isotónica, es decir, de una densidad conveniente para evitar fenómenos de osmosis. Con esta agua vertida sobre la piel, se evita por un rodete neumático no conductor se obtiene al pasar la corriente una elevación de temperatura en toda la extensión de la lapa, sin ninguna lesión de los tejidos que no se destruyan.

De este modo desaparece el inconveniente que en ciertos casos impos-

ENFERMEDADES NERVIOSAS
Curación Infallible
POR EL
Jarabe Henry Mure

Consulte cómo se agota la demencia en 14 días de reposación en los Hospitales de París.

PARA LA CURACIÓN DE:
EPILEPSIA-NEURITIS-NEURALGIA
HISTERIA-EPILEPSIA-CRISIS NERVIOSAS
DIALE DE SAN VITAL-JAQUECAS
NEURALGIA DE LA FRENTE-ACCIDENTOS
Y de la Médula Espinal-CONGESTIONES CEREBRALES
DIALETTICAZADA-INSOMNIOS
NEURALGIA-NEURALGIA-NEURALGIA

Envíe gratis prospecto con lista de testimonios, muy interesantes, á los señores J. A. Mure, HENRY MURE, en París (Ave. de la Gare).

dia ó complicaba el uso de la transfusión. Ahora falta saber si, como esperan algunos cirujanos, el baño termo-eléctrico es capaz de destruir la mayor parte de las células patológicas. Si es así, las corrientes de alta frecuencia podrían en muchos casos hacer la obra del bisturi.

Ecos sociales

Enfermos.—Se encuentra enfermo el señor don Jaime de Verduguer.

El conde comerciante de Quito, señor Juan Balzarín, se encuentra enfermo desde hace días.

Viajeros.—Hoy se dirigieron á Quito los señores Juan Francisco Game y Francisco J. Urrutia.

—Procedentes de Cuenca, se encuentran en esta ciudad el señor doctor Adolfo Ochoa y el señor Juan B. Rolando.

—Ha partido para Posorja el señor Alberto Campos M., acompañado de su familia.

—Procedente de la Capital ha llegado á este puerto el General colombiano Cayetano Muziari.

AVISOS DEL DIA

Agradecimiento

El Directorio de la Sociedad de Protección Recíproca de Abastecedores del Mercado, presenta su más sincero agradecimiento á todas las generosas personas que accediendo á su invitación, correspondieron con sus obsequios, para la hermosa *Mañina Infantil* que se verificó el 23 del presente, así como á todos los que de una ó otra manera contribuyeron á la celebración digna del 7° aniversario, Guayaquil, Enero 24 de 1911. 2r

Remates municipales

El día 4 de Febrero próximo, á las 4 p. m. habrá el local que ocupan las Ocinas Municipales, se continuarán los remates de los impuestos municipales que corresponden á las parroquias de Pascuales, Tanagera, Jesús María y Chongón; y el del impuesto á los pianos ambulantes que no se han verificado, el día 20 de los corrientes.

Guayaquil, Enero 26 de 1911.

El Tesorero Municipal.

Del Puerto

Salida de vapores FLOY ALES
• El "San Fabo" para Bahabuyo, hoy á las 10 p. m.
• El "Novel" para Daule hoy á las 11 p. m.
• Las barandas "Independencia" y "Juan Angelita" para Pinaros, hoy á las 5 p. m.
• La lancha "Oriente" para Vinora, hoy á las 3 p. m.

NOTICIAS GENERALES

AL SANQUE
Viernes 24 de Enero de 1911.—San Juan de los Rios, en un obituario y con Mario Ochoa y condoleor.

CORREROS

Hoy viernes, salieron:
Para Cuenca: Elvira, Posorja, Morro, Chas y los, Cobana y San Fernando.

Chile y Ecuador

Ha quedado sustituido en esta ciudad una agencia especial, de la importante revista "Sucesos" de Valparaiso, con el objeto de hacerla circular en el Ecuador.

El número correspondiente al 15 del actual, trae un excelente material de lectura y fotografías y se halla en venta en la oficina principal, casa de don Camilo Palomeque.

Los próximos números traerán vistas del Ecuador, literatura y fotografías de nuestros hombres, bellezas y niños.

Enaga de timbres

El señor Gobernador de la Provincia, entregó al Tesorero de Guayaquil, la suma de \$ 34.000 en timbres fijos, móviles y patrióticos para el expendio público, en la oficina fiscal de esta ciudad.

Pago de sueldos

El señor Ministro de Hacienda, en oficio dirigido al señor Gobernador de la Provincia, dispone que el pago de sueldos á los Inspectores y Auxiliares de Instrucción Pública, se haga en conformidad con el Art. 100 de la Ley de presupuesto.

Dron de pago

El señor Presidente del Tribunal de Cuentas ha iniciado Gobernación de la Provincia, pidiendo que el funcionario respectivo, cite al señor Juan Barrenechea con la sentencia dictada por el Tribunal de Cuentas de la Colección de los Fondos de Agua Potable de Machala, que estuvo á cargo de dicho señor, en el año de 1908.

